



10.09.2013

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

ganz herzlich möchte ich Sie und Euch auch im Namen des gesamten Kollegiums und mit unserem **neuen stellvertretenden Schulleiter Herrn Fischer** zum Schuljahr 2013/14 begrüßen! Ganz besonders begrüße ich die Eltern unserer 101 neuen Fünftklässler. Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern, dass sie sich schnell in unserer Gemeinschaft einleben und hier wohlfühlen. Das Schuljahr hat mit personellen Veränderungen begonnen:

Unseren stellvertretenden Schulleiter Herrn Both und langjährige Kolleginnen und Kollegen wie Frau Ginocchio, Frau Kurz-Häussler, Herrn Kobler und Herrn Schulz verabschiedeten wir nach vielen Jahren überaus erfolgreicher und engagierter Tätigkeit in den Ruhestand. Wir danken ihnen an dieser Stelle für erfolgreiche Unterrichts-, Klassenlehrertätigkeit und die zahlreichen Aktivitäten für unsere Schule. Frau Venz, Frau Müller, Frau Rutsch und Herrn Salzger-Wirz danken wir für Ihre Unterstützung als Vertretung. Alle drei Kolleginnen setzen Ihre Tätigkeit an anderen Schulen fort. Frau Gostner-Däschner und Herr Berger wechseln auf eigenen Wunsch an andere Schulen. Frau Austen und Frau Mündörfer kehren aus der Elternzeit zurück. Damit wären wir bei den neuen Kolleginnen und Kollegen, die wir begrüßen:

- Durch Versetzung kommen neu an unsere Schule Frau Finkbeiner mit den Fächern Evangelische Religion, Französisch und Englisch, Frau Kögel mit Deutsch und Französisch, Frau Boysen mit Deutsch, Ethik, Philosophie, Frau Giesa mit dem Fach Bildende Kunst sowie Herr Berendt mit den Fächern Italienisch, Französisch, Musik, Ethik.
- Herr Roth konnte eine Einstellung für die Fächer Französisch und Sport, Herr Rieger für Sport, Biologie, Chemie sowie Herr Dorbath für Deutsch, Geschichte und Gemeinschaftskunde erhalten. Herr von Kirchbach unterstützt uns in Mathematik, Sport und Evangelische Religion.

Im zweiten Ausbildungsabschnitt unterrichten Herr Gauß, Herr Gschwind und Herr Pauls jetzt selbstständig.

Das GDG ist insgesamt gewachsen und es lernen ca. 636 Schülerinnen und Schüler, die von 59 Lehrkräften unterrichtet werden.

Ich freue mich Ihnen mitteilen zu können, dass der gesamte Pflichtunterricht abgedeckt ist, wozu auch in der Kursstufe die Kooperation mit den Cannstatter Gymnasien beiträgt.

Etliche Lehrerstunden verstärkt mit Schülermentoren ermöglichen uns, den Klassen 5 und 6 bis zu drei Stunden kostenlose Hausaufgabenbetreuung anzubieten. Nutzen Sie diese Möglichkeit zu Unterstützung Ihrer Kinder. Auch in diesem Schuljahr werden wir ein Angebot an Arbeitsgemeinschaften, Bands und Chorstunden haben. Die Liste finden Sie demnächst auf unserer Homepage. Bitte haben Sie Verständnis, dass die Aufzählung den Rahmen des Briefes überschreitet.

An dieser Stelle möchte ich unbedingt im Namen aller **dem Cafeteria-Team danken**, das wie immer für unser leibliches Wohl sorgt und wesentlich zur guten Stimmung beiträgt. **Es werden weiterhin dringend Helfer gesucht.** Neben einem Mittagessen von Dienstag bis Donnerstag bieten wir in der Cafeteria jeden Tag eine Frühstücksvepflung an. Uns ist es auf Initiative von Frau Tietze gelungen, dass wir am **Schulfrucht-Programm des Landes Baden-Württemberg teilnehmen können.** Das bedeutet, dass die Schüler des GDG zukünftig in der Frühstücks- und Mittagspause in der Cafeteria **kostenlos Obst erhalten.**

An dieser Stelle weisen wir daraufhin, dass die Schüler der Klassen 5-9 das Schulgelände während der Unterrichtszeit nicht verlassen dürfen. Dazu zählt auch die Mittagspause. Für diese Wege besteht kein Versicherungsschutz. Aus Sicht der Schule ist durch den Bäckerverkauf und die Cafeteria eine sehr gute Versorgung gewährleistet. Zu Beginn des Schuljahres werden wir die Schülerinnen und Schüler zum Thema Versorgung und Cafeteria-Essen befragen.

Als Zeichen des Zusammenlebens sehe ich die erfolgreiche Aktion der Schülerfirma: Die Bestellung der Schul-Shirts läuft sehr gut und ich danke Ihnen für Ihr Interesse. Auch stehen ausreichend Schließfächer zur Verfügung. Neu bietet die Schülerfirma für die 5er den Verkauf von Heften etc. an. Fast alle Baustellen sind abgeschlossen, leider hat die Firma auf der Dachterrasse das Geländer fehlerhaft montiert. Diese muss aus Sicherheitsgründen leider weiterhin gesperrt bleiben. Mit den Herbstferien beginnt die Erneuerung der Platten des Atriums, sodass dann das gesamte Gelände renoviert ist. Aufgrund der vielen Spenden für die Parkouranlage, für die wir uns herzlich bedanken, rückt diese der Realisierung immer näher. Ein paar organisatorische Details müssen noch geklärt werden. Auch das Ergebnis der Fremdevaluation ist sehr erfreulich. In mehreren Bereichen erhielten wir als Schule die Exzellenzstufe, also eine Eins plus. Die Ergebnisse im Detail erhalten Sie während der Elternabende.

Das Jahr 2013 ist auch das Jubiläumsjahr „175 Jahre Gottlieb-Daimler-Gymnasium“. Bereits mit der Einweihung des Volleyballfeldes am gelungenen Bewegungs- und Gesundheitstag starteten wir in die Feierlichkeiten.

Mit einer Festwoche im Herbst feiern wir das 175jährige Bestehen. Den Auftakt stellt das Ehemaligentreffen am 11.10.2013, ab 18.00 dar. Mit dem Festakt und dem auf Herbst verschobenen Schulfest am 18.10.2013 schließen wir die Feierlichkeiten ab. Besonders stolz sind wir, dass es mit Unterstützung des Fördervereins gelungen ist, eine interessante Festschrift zu erstellen. Für diese sind alle Schüler fotografiert worden, sodass Sie sicher gern die Festschrift Anfang Oktober kaufen. Für die Festwoche laden wir Sie mit einem gesonderten Programm ein.

Alle Informationen und Termine entnehmen Sie bitte unserer **neuen Homepage** www.gdg-stuttgart.de, die Sie immer aktuell informiert.

**Zu den Klassenelternabenden
laden wir Sie am Montag, den 30.09.
für die Klassen 5, 7, 9 und der Jahrgangsstufe 1
und am Dienstag, den 1.10.,
für die Klassen 6, 8, 10 und Jahrgangsstufe 2 jeweils um 19.30 ein.
An diesem Abend erhalten Sie auch die Termine für das ganze Schuljahr.**

Bereits jetzt notieren Sie sich bitte die Termine für das Adventskranzbinden am 20.11., 25.11. und 27.11., ab 18.00 im Werkraum der Schule.

Wie immer sind wir - getragen von den Eltern und dem Kreativ-Workshop- auf dem Internationalen Weihnachtsmarkt am 30.11. vertreten – kommen Sie vorbei.

Mit herzlichen Grüßen

Verena König
Oberstudiendirektorin